



CPU-CNRS



Paris le 12 janvier 2017

Chèr(e)s collègues,

Pour la troisième année consécutive, la CPU et le CNRS se sont associés pour proposer à l'ensemble des doctorants français de participer au concours : « Ma thèse en 180 secondes ». Ce concours francophone permet à des étudiants de présenter leur sujet de recherche, en termes simples, à un auditoire profane et diversifié. Chaque étudiant(e) doit faire, en trois minutes, un exposé clair, concis et néanmoins convaincant sur son projet de recherche.

En seulement 3 ans, le concours *Ma thèse en 180 secondes*, a su enthousiasmer le monde universitaire, les entreprises et les médias ; il s'est imposé comme un nouveau mode de médiation scientifique percutant à la portée du grand public venu toujours plus nombreux aux finales régionales et nationales.

En 2016, avec la première participation des universités de Nouvelle-Calédonie et de la Réunion, ce sont plus de 180 établissements publics d'enseignement supérieur dont la totalité des universités qui ont participé au concours. Près de 600 doctorants ont bénéficié en outre d'une formation afin de vulgariser le contenu et les enjeux de leurs travaux auprès du grand public et d'acquérir des compétences en communication. Le Premier Ministre a reconnu avoir été conquis par le talent et l'énergie des candidats lors d'une réception en leur honneur à Matignon le 11 juillet dernier.

Nous, CNRS-CPU, reconduisons l'opération en 2017. Outre qu'il participe à la diffusion de la culture scientifique, ce concours est aussi une belle promotion du doctorat, un diplôme à la fois mal connu et peu considéré dans notre pays. C'est pourquoi je vous remercie de diffuser amplement cette information au sein de votre laboratoire et votre université, notamment auprès des directeurs de thèse et des doctorants que nous encourageons vivement à participer.

Vous pouvez retrouver tous les renseignements utiles (cahiers, contacts, critères, calendrier) à l'adresse : <http://mt180.fr/>

En espérant que votre établissement puisse participer à ce concours, nous vous prions de croire, chère(s) collègues, en l'assurance de notre haute considération.

Gilles Roussel  
Président de la CPU

Alain Fuchs  
Président du CNRS